



一步前進

重点目標：自分も人も大切に考慮（こうどう）する笑顔いっぱい湯浦っ子

育てたい資質・能力：共感力（やさしく） 探究力（かしこく） 協働力（たくましく）

第3号
7月4日発行
文責：林

国民安全の日（7月1日）に際して

7月4日と言えば、芦北町にも大きな傷跡を残した「令和2年7月豪雨」が思い出されます。「国民安全の日」に際し、最近の学校における安全に係る事柄をお知らせします。

●野生のサル出没（6/30）

メールでもお知らせしましたが、朝の登校指導中、校門前、（株）テラプローブ側の坂道に佇んでいるサルを発見しました。様子を見ていると、校門前を通り過ぎ、プールサイドに上り、校舎裏へと逃げていきました。幸い、子どもたちに被害はありませんでした。出会った時の対処について学級で子どもたちに伝えましたが、今後も注意が必要です。その後、芦北町教育委員会や交番にも状況をお伝えし、協力をお願いしました。

●酷暑のため水泳の授業中止（7/1）

梅雨明けと同時に、高温の日が続き、ランニングタイムの中止、昼休みにおける遊びの制限、さらに水泳の授業中止という状況に見舞われました。対策として、1時間目に水泳の授業を繰り上げることと、芦北町教育委員会に相談し、7月3日と17日は、芦北町温泉プールでの水泳授業（バス送迎有り）を実施することとしました。



●全校集会で「安全」について子どもたちと考えました（7/2）

以下の事例について、「経験あり、なし」を問い合わせ、思いや考えを発表してもらいました。

◆これまでに遭遇した「ヒヤリ・ハット」！（4月～6月末）

- ▲自家用車での送迎時、公道上に停車し、右側（運転席側）から子どもが降車する。
- ▲正門近くで、登校班に追いつくために、学校前の公道を急に横切る。
- ▲下校時、正門に向かって下り坂を走りくだる。
- ▲下校中、雨の後で増水している川岸に興味を引く生き物を見つけ、友達と走って近づく。
- ▲雨の日に、傘を差しながら2列で歩き、後方から自動車が来ているのに、急に飛び出す。

*どれも、子どもたちは、何気なく行っていることです。よく耳にする「ハインリッヒの法則」によると、1件の重大事故の裏側に、29件の軽傷事故と300件のヒヤリ・ハットがあることを伝えました。

PTAでは、本日「心肺蘇生法講習」を実施していただきました。夏休みを前にした有り難い取組です。学校でも、ご家庭でも、子どもたちの大切な命を守るために、日々気をつけてまいりましょう。

互いに支え合い、高め合う湯浦っ子と保護者・地域

*6年生～4年生までの学習の様子を紹介します。



①自分の考えを伝え合い、理解を深め、自信を得たオープン授業【6年生】

水俣・芦北から、40名以上の参観者（芦北管内の教員と教育関係者）を迎えて、令和7年度 第1回オープン授業研修が、6月17日（火）に本校で実施されました。6年生の算数の授業を参観していただきました。

この日は、気温と湿度が急激に上昇したこと、暑苦しい午後となりました。そのような中、分数と小数と整数が混在した問題を、素早く、正確に解く方法を友達と協力して真剣に考える姿があり、参観者から大いにほめいただきました。暑さに負けず、がんばる湯浦っ子の姿が

そこにありました。

一部参加者の感想を紹介します。

「子どもたちが主体的に学んでいたり、教え合っていたりする姿が素晴らしいと思いました。」



②共育(きょういく)のよさを感じたサラ玉の収穫と販売【4年生】

5月26日(月)サラ玉の収穫を4年生が行いました。コンテナ45箱分もあり、みんな嬉しそうでした。その後、1週間程陰干した後に協力して袋詰めをし、販売の準備をしました。そして、6月19日(木)から地域の皆様もお招きして販売を行いました。昨年度以上に豊作であったこともあり、販売日を数日延長しました。保護者の皆さんや地域の皆さんに沢山購入していただきました。中には、知り合いの人にお知らせいただいたり、何度も購入のために来校されたり、一度に大量に購入されたりと、「湯小っ子」のための地域の皆さんの愛情を強く感じることができました。共に育てる「共育」の視点に立った子どもたちへのサポートに心より感謝します。最後は、芦北教育事務所の皆さんからも注文があり、全て売り切ることができました。収益はカンボジア学校づくりへの募金として活用させていただきます。



③内野小と共に学んだ集団宿泊教室【5年生】

5年生は、6月12日(木)～6月13日(金)の2日間、内野小学校の友達と一緒に、あしきた青少年の家でたくさんの体験学習に取り組みました。親元離れての宿泊となりました。保護者の皆さんの不安をよそに、大好きな友達と長く過ごすことを楽しむことができた子どもたちが多くいたようです。子どもたちの学びの様子を紹介します。

★集団宿泊教室の感想★

- ◎ナイトゲームを体験して、昼が明るくて温かいのに、夜になれば暗く少し寒くなることを感じることができました。
- ◎ペーロンでは、いつも以上に大きな声を出すことができ、自信がつきました。学校でのあいさつや返事などに生かせそうです。
- ◎所内ウォークラリーやペーロンでは、みんなと協力して行動することの大切さを学びました。息を合わせて力を出すると、とても大きな力となることを実感しました。結果、他の学校に勝ることができました。



少年相談は…

肥後っ子サポートセンター

メール相談の場合は higokko@police.pref.kumamoto.jp まで、又は、右のリンクからメールを送信してください



子供たちへのメッセージ



お役立ち情報

「ゆっぴー安心メール」に登録しませんか？

子どもたちの安全確保や地域の犯罪防止を図るため、県内で発生した凶悪事件や声かけ事案、不審者事案等情報、わいせつ事案等の性犯罪等事案情報、「電話での金目詐欺」事件等の情報、迷子などの行方不明事案情報、災害等に関する情報などを事前に会員登録された方の携帯電話・パソコンにその都度配信します。



メールでの受信又はアプリでの受信ができます。(アプリの場合はメールアドレスの登録は必要ありません)



サイバーセキュリティニュース

「その書き込み、一人で悩んでいませんか。」

ネット上の誹謗中傷被害にあった場合の相談先を掲載しています。



◆夏休みを前に

早いもので、あと2週間で夏休みです。

子ども自身の判断で行動する時間が増えることにご不安をお持ちのご家庭もあるかとおもいます。

不安を解消するうえでも、親子でご覧になると参考になる動画等を紹介しておきます。ご活用ください。

YouTube 公式チャンネル熊本県警察

様々な広報啓発動画を掲載しています。子供向けの動画もありますので、学校やご家庭でご活用ください。(以下の動画の他にもたくさんあります)

闇バイト防止のための
啓発動画
「闇バイトの実態」



ゆっぴーと学ぼう!!
あんしんネットスクール
(フィルタリング編)



ゆっぴーと学ぼう!!
あんしんネットスクール
(自撮振り被害編)



ゆっぴーと学ぼう!!
あんしんネットスクール
(誹謗中傷編)

